
 

 

Nombre de alumnos: pablo espinosa 

Mendez  

 

Nombre del profesor: marcos 

Jhodany arguello Gálvez 

 

Nombre del trabajo: ensayo de la 

historia del lavado de manos  

 

Materia: prácticas de enfermería  

 

Grado: “5” 

 

Grupo: “B” 
 

 

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de mayo de 2020. 



Introducción  

Hablaremos del tipo de los vados que importancia tubo en in fue el teórico o 

teórica que dijo que era importante el lavado de manos y también veremos en año 

va hacer importante y lo veremos como norma oficial y el numero de la asamblea 

que retomo que el lavado de manos es importante para que nos va hacer ver y 

como a evolucionado los tipos de los vados de manos. 

sobre los enfermeros que dijeron su punto de opinión sobre el tema y por que el 

motivo de lavar se las manos eran importantes, para que nos beneficiaria, y como 

fue que esta información llego a la población para que se previnieran de posibles 

enfermedades, veremos como en la época antigua no era muy importante la 

higiene para el ser humano. 

  



historia del lavado de manos  

durante la edad media se venía un crecimiento en la población y el renacimiento 

llevo a condiciones epidemiológicas con una gran tasa de mortalidad en ese 

tiempo no existía una explicación del por qué aun no tenían conocimiento sobre 

los gérmenes microscópicos.  

En un libro del escritor Sandor maría nacido en 1900 que en su libro decía que 

durante su infancia existía la creencia de lavarse o bañarse mucho era dañino 

puesto que los niños se volvían blandos, se decía que la tina de baño era un 

objeto decorativo que se usaba nada mas para guardar tratos y que recobraba su 

función una vez al año. 

La historia del jabón  

de cómo se Fabricó en la época media se cree que en la antigua roma se usaba la 

sangre o grasa de los animales muertos y que fue descubierto por debajo del mote 

sapo, junto al rio Tíber en esa orilla la grasa de los animales que ahí fueron 

sacrificados. 

se mezclaba con la ceniza de la madera de los fuegos ceremoniales que forma 

una pasta con las propiedades limpiadoras los tarros de arcilla ahí eran donde 

transportaban esa mezcla los esclavos se dieron cuenta de que esa mescla 

limpiaba sus manos los dejaba limpias.  

Hay un documento de que habla de las utilizaciones en babilonia en el año 2800 

A.C ahí en unas ruinas se encontrarte arcilla en ellas estaban descritas las 

mezclas de grasa hervidas y cenizas en esa época. 

En aquella época en las ciudades mediterráneas cuando descubrieron sobre como 

se fabricaba el jabón esas ciudades fueron grandes productoras de jabón gracias 

a sus abundad ante grasa y ceniza. 

Pero ya en el XVIII se desarrollaron una técnica para obtener un jabón más puro 

mientras que la población comenzaba a tener conciencia de la importancia de 

lavarse las manos y bañarse. 

Descubrimiento del cloro  

En el año de 1774, el sueco Karl wilhehm scheele descubrió el cloro es una 

sustancia que se mezcla con agua, también blanquea los objetos y mezclada con 

sodio era una eficaz desinfectante y en ese año nacido la lavandina en aquel 

momento fue un gran avance para la humanidad-. 

  



Se narra que en la historia que una vez que el Dr. ignaz p. semmelweis fue 

nombrado asistente del un profesor koleshka en una clínica gineco-obstetricia que 

observo que uno de los dos pabellones la mortalidad era amucho mayo que el otro 

pabellón después de muchas observaciones llego a la conclusión que esa alta 

mortalidad era por que las pacientes eran a tendidas por estudiantes de medicina 

y médicos. 

El doctor comunico que estaban matando agente con sus propias manos y por lo 

que deben lavar se las manos con agua o sales cloradas pero su comentario no lo 

notaron enserio lo rechazaron y asta lo despidieron por la inconformidad por su 

comentario que hiso. 

Pero años más tarde loas hallazgos de Luis Pasteur que el aseo reduciría la 

expansión de e3nfermedades permitió la personalización del uso del jabón 

promoviendo la limpieza personal. 

La industria que tomo un nuevo rumbo y se empozo a mecanizar la limpieza fue 

atravesó de la lavadora con ese invento las industrias de jabón comenzó a 

desarrollar varias formas de jabón asta como hoy las conocemos porque 

variedades de jabones hoy en día y hace hacer ce un artículo de primera 

necesidad. 

En la segunda guerra mundial h8ubo escasez de este jabón que no hubo animales 

y vegetales cuya grasa era utilizada para el jabín de manos que se utilizaba en 

esa época, pero por fortuna este panorama cambio a mediados del XX. La 

industria química que hace los jabines incorporo los jabones suavizantes para la 

ropa, como fueron los blanqueadores, desmanchadores y los detergentes de baja 

espuma para los lavarropas automáticos. 

4-. Conclusión. 

El teórico estuviera muy orgulloso de que su observación si fue tomada, pero fue 

muchos años mas teder de que se burlaron de el, hoy ya aceptamos que las 

manos son manera de transmisión o de contacion hacia los pacientes y si 

estuviera vivo viera lo que hoy en día lo que hay para lavarse las manos. 

1_. ¿Cuál es tu opinión acerca de las aportaciones y descubrimientos que se 

realizaron en su momento para tener la practica de lavado de manos en la 

actualidad y sobre todo para disminuir las infecciones intrahospitalarias a la 

atención sanitaria? ´pues que todo está bien mientras todo valle funcionando buen 

no hay nada de que se pueda hacer mejor yo digo que entre más mejoras sería 

mucho mejor como para el paciente y como el profesionista  

2_. ¿cuál fue la aportación mas importante para disminuir las infecciones 

intrahospitalarias con el lavado de manos? Fue cuando el doctor semmelweis dijo 

que el lavado de las manos era el principal pabellón por las muertes de algunos de 



sus pacientes, pero no le hicieron caso asta muchos años más tarde fue donde lo 

aprobaron que el tenía razón  

3-. ¿crees usted que son suficientes para disminuir dichas infecciones 

intrahospitalarias? No porque aun hace hay muchas veces que por una en 

emergencia no se puede uno lavar las manos, pero bueno mientras la actualicen 

eso estaría bien para el ´profesionista 

¿Qué le aportaría a la práctica clínica de lavado? Pues yo le aportaría que si la 

mejor no se cambiando algunas cosas no se cómo entre el cambio de dorso nos 

ya no hacer lo o tal vez solo disminuir un poco el tiempo    


